

## P T A 活動紹介（中学校）

### 地域と共にふるさと“諸塚”を愛する生徒を育む

諸塚村立諸塚中学校  
教頭 森 弘 晃

本校は、諸塚村にある唯一の中学校で、緑豊かな大自然に恵まれ、静かで落ち着いた素晴らしい環境の中にあります。本校には36名の生徒が在籍しており、「いつでも どこでも 自分を見てほしい」という本校の合言葉のもと、明るく元気に学校生活を送っています。

また、P T A 戸数は32戸と少数ながら、親身になって活動して下さる保護者の方々とともに、一体となってP T A 活動を行っています。本校のP T A 活動は、主に教養部、生活指導部、保健体育部、家庭教育学級の4つに分かれています。次に各部の主な活動を紹介します。

#### 1 教養部

##### ○ P T A 新聞「さわ」の発行

本校では、10月と3月の年間2回、P T A 新聞を発行しています。発行にあたっては、3～4回程度の編集委員会を開き、全8ページの新聞を作成します。10月に発行した第120号では、新任の先生方と1年生の紹介、修学旅行の様子、地区中体連の様子、体育大会の様子などについて紹介しました。どのページもカラフルな写真がふんだんに用いられ、読みたくなるような工夫がされていました。

次回の第121号では、文化祭の様子や卒業式関係の記事を載せる予定です。これからも生徒たちの生き生きとした姿を紹介できるよう協力していきたいと思えます。



P T A 新聞「さわ」

#### 2 生活指導部

##### ○ あいさつ運動

諸塚村では、「諸塚あいさつの日」を毎月15日に設定し、村をあげてあいさつを奨励していますが、その活動に合わせて本校でも、各学期に1回ずつ（6、9、2月）あいさつ運動を実施しています。生徒はそれぞれの出身小学校区ごとに分かれて沿道に立ち、保護者の方々も一緒になって、通りがかった自動車に向かってあいさつを行います。朝の爽やかな一場面を、生徒と保護者が一緒になって作っています。



あいさつ運動の様子

#### 3 保健体育部

##### ○ P T A ミニバレー大会

毎年、親睦を深める目的でP T A ミニバレー大会を6月に実施しています。できるだけ怪我を防ごうと、今年度から4人制にして、6月22日（土）に実施しました。

この大会に向けて、事前に3日間ほど練習会もあり、当日は白熱した試合が繰り広げられました。各学年ごとにチームに分かれ、どの学年も優勝めざして頑張っていました。スポーツを通して交流が深まり、珍プレーにも大いに盛り上がりました。

運営に関わられた保健体育部の保護者の皆さん、ありがとうございました。



ミニバレー大会の様子

○ P T A 奉仕作業

年間2回（6月、8月）P T A 奉仕作業を実施しています。8月に行った第2回奉仕作業では、体育大会前ということもあり特に念を入れて作業を行いました。保護者の中には山師をされている方もいて、重機などを用いて本格的に作業してくださいませ。我々職員ではとても無理な作業も、率先してくださりありがたい限りです。体育大会も、おかげで気持ちよく迎えることができました。



重機を使っでの作業

4 家庭教育学級

○ 視察研修

本校では、毎年10月ごろに家庭教育学級による視察研修を行ってきました。今年度は、初めてこの企画を諸塚小学校のP T Aの皆さんと合同で実施しました。

事前にアンケートをとり、児童生徒数の減少が心配されるため、先進的な取組をしている学校の様子が見たい、という希望から、延岡市の黒岩小中学校を視察先に選びました。また、諸塚地区の子どもたちは、高校は他の地区を受験するため、高校生になると寮で一人暮らしを始めます。そのため、ぜひ高校の寮の様子が見たい、という希望があり、延岡地区第二生徒寮も視察することに決めました。そして、なかなか見ることができない公共施設の様子を知りたい、という希望から、延岡市消防本部へも視察することにしました。

当日は、どの視察先も丁寧に対応して下さり、参加者一同、満足のいく1日になりました。



延岡市消防本部にて

8:00~	小学校出発（中学校経由）
9:40~10:40	視察：延岡市立黒岩小中学校
11:00~11:45	見学：延岡地区第二生徒寮
12:00~13:15	会食
13:30~14:30	見学：延岡市消防本部
14:30~15:30	延岡市内観光
15:30~17:10	小学校到着（中学校経由）